
 

 

令和５年５月３０日（火）  曇  Ｎｏ．４２ 

 

   

▲会長挨拶 ▲新会員自己紹介の 

水河弥仁会員 

▲新会員自己紹介の 

藤村啓介会員 

                                                 

                                                

会長  芝本 忠雄 

 

皆さん、こんにちは。 

沖縄には、台風が接近し、週末には本土へ向かってくるとの天気予報を耳にし、

いよいよ梅雨入り目前と思っていましたが、昨日近畿地方に梅雨入りしたことニュ

ースで耳にし、四国、中国地方より早く梅雨入り宣言されるとはと驚いた次第です。

皆さんは如何でしょうか？ 

またこの時期、今月中旬ごろから会社等の３月末の決算を受けて、会社各種団体の

様々な総会が行われております。コロナ禍で３年ぶりに直接開催されていることが

多く、毎日お忙しくされているのではないかと思います。コロナ禍の折には、あれ

だけ従前の生活を取り戻したいと思っていたのに、復活してみると走り回ってばか

りで、コロナ禍の生活が早懐かしく思えるのは私だけでしょうか？ 

 さて、ロータリー活動ですが、いよいよ本年度も終わりに近づいて参りました。 

今日も何のお話をさせて戴こうかと思っていたのですが、今日は「四つのテスト」

のお話をさせて戴きます。私は入会当時より月初めの例会でこの「四つのテスト」 

を唱和したり、「四つのテスト」の歌を歌ったりしてきたのですが、ロータリーも

いいことしているな、音符まで付けて歌にまでなっているぐらいの感覚でした。 

ただ、この「四つのテスト」がロータリーの基本的な倫理観であることが、会長に

なっていろいろと学ぶ中で理解出来てきました。 

 この「四つのテスト」は、シカゴロータリークラブのハーバート J.テーラー 

(１９８３年生)の彼が、１９３２年４９歳の時、大恐慌で破産寸前だった会社の再

建を依頼され、会社を建て直し、大恐慌下の沈滞ムードを払拭するための手段とし

て、社員たちに倫理的価値観の目安となる簡潔な指針として作られたものです。 

会社の倫理訓について構想をめぐらせ、最初およそ１００語からなる文章でした

が、これは長すぎると判断、再考を重ね、それを７つの項目にまとめたのです。し

かし、これも長いと考えた彼は、それを自問形式の４項目にまとめ上げ、それが今

日の「四つのテスト」となったということです。簡潔さの中に深い意味を持つこの

テストは、会社の諸事決定を下す際の基本となったのです。 

  

 

 

 会長の時間 



しかし、ある弁護士が「もし私がこのテストを厳密に実行したら、私は飢え死に

するでしょう。ビジネスに関して言えば、四つのテストは絶対に実行不可能です」

と意見しました。 真理を実践し、行動評価を行うよう求める倫理システムは、大

きな負担を伴いますが、それを会社のあらゆる面における指針としたことで、結果、

顧客、従業員の間に、信頼と好意が生まれることになり、信望は高まり、財政の改

善に寄与することとなり、後に優良企業へとなったとのです。 

そして１９４３年ＲＩでこの「四つのテスト」が採択され、８０年後の今も世界

中のロータリアンの基本的倫理観であります。  

真実かどうか 

真実は不変であり、時代を超越するものです。真実は正義なくしては存在し得

ません。 

みんなに公平か 

顔を突き合わせてとは言わないまでも、腕を伸ばせば届くような所で、激しく

やり合うビジネス手法に代わり公平さを取り入れたビジネスは、お互いの関係

を傷つけるよりも、その関係向上に役立ってきました。 

好意と友情を深めるか 

人は生まれながらにして、他者と協力して生きていく存在であり愛情を示すこ

とは生来備わっている本能です。 

みんなのためになるかどうか 

この項目は、食うか食われるかを原則とする無慈悲な競争を排除するものであ

り、それに代わって建設的で創造的な競争を導入するものです。 
 
簡潔さの中に多くが語られ、力強く、実のある成果をもたらすこの「四つのテス

ト」は、国家の枠を超え、国境や言葉の障壁を超越するものです。そこには、政治

や独断や特定の信条は介在しません。一つの倫理規範としての存在以上である「四

つのテスト」は、いかなる形であれ、人生を成功に導くための要素を含み持ってい

ます。それは今日の社会でも有効性を保持し、かつ実効性のあるものなのです。 

緊張と混乱と不確実性に満ちたこの世界のただ中に、清新で明るさにあふれた未来

展望を与えてくれているのはないでしょうか。 

ちょっと資料を読みながらではありましたが、「四つのテスト」の理解は深まり

ましたでしょうか？ 
 
本日の卓話は、新入会員の自己紹介です。３月入会のあかつき証券の水河会員、

４月入会の東京海上日動火災保険の藤村会員のお二人にお話し戴きます。楽しみに

しておりますのでどうぞよろしくお願いします。 

以上で、会長の時間を終わらせて戴きます。 

本日もよろしくお願い申し上げます。 
 

                                                

１） 次週例会はクラブ協議会（一年間の反省）となっております。各委員長のご出席を

お願い致します。ご欠席の場合は代理の方をお願いしておいて下さい。 

２） 本日午後６時～ 田村にて、ロータリーを語る会が開催されます。ご出席の皆様よ

ろしくお願いいたします。 
  

                       

 省 略 ☺ 本日の卓話、新会員の自己紹介水河会員、藤村会員、どうぞよ
ろしくお願いします。 

 幹事報告 

ニコニコ 



 省 略 ☺ 森田会員、２７日の加古川中央 RC の例会、出席頂き、ありがと

うございました。 

 省 略 ☺ 本日夕方開催の「ロータリーを語る会」企画頂きましたロータリー
情報委員会山口委員長ありがとうございます。 

参加予定の皆様、よろしくお願いします。 

 省 略 ☺ 水河会員、藤村会自己紹介楽しみです。先週の船原会員の卓
話、感動しました。 

 省 略 ☺ 保地先生、先達ってはお世話になりました。 

 省 略 ☺ 森田会員、念願の白菜の写真ありがとうございました。 

 省 略 ☺ お土産、写真、ありがとうございます。 

 省 略 ☺ 写真ありがとうございました。 

 省 略 ☺ お土産有り難うございます。 

 省 略 ☺ テーブルの花いただきます。 

以上１０件 \16,000- 

  本年度累計\2,028,000- 

 

 

☆ 今 週 会員数 71名 出席 43名 出席免除 13名 欠席 15名   

☆ 欠 席 者 省略 

 

☆ 前 々 週 会員数 71名 出席 47名 出席免除 11名 欠席 13名   

☆ メ ー ク ア ップ 加古川中央 RC 5/25 浅井､原田､前川真､瀧川､富田 

加古川中央 RC 5/27 森田 

                             

 

  例会場当番 

 ６月 ６日(火) 中田､浅井 

 ６月１３日(火) 瀧川､長谷川吉 

 

 

 

    

 

 

 

本日５月３０日(火) ６月６日(火) ６月１３日(火) ６月２０日(火) 

新会員自己紹介 

水河・藤村担当 

クラブ協議会 

一年間の反省 

新会員自己紹介 

植田･ 

下山・原田担当 

例会変更（時間・場所変更）

最終例会 

午後６時半～ 

於；加古川プラザホテル２階 

 誕 生 日 祝  省略 

  結 婚 記 念 日 祝   

 

  出 席 表 彰   

  会社創立記念日   

 出席委員会 

 親睦活動委員会 

 プログラム委員会 

６月のおよろこび 



 

 

  

  

  

  

 

彰化南 RC 創立４０周年記念式典訪問 

２０２３年５月１８日(木)～２０日(土)《式典：５月１８日》 

 

 

 


